

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, MIÉRCOLES 23 DE OCTUBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CENTIMOS. Real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS, D. ERIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 145.

ALCOY 23 de Octubre de 1878.

INDUSTRIA LANERA Y NAVIERA

El Fomento de la Producción Española ha dirigido a los productores españoles la siguiente circular cuya inserción nos pide, y a la cual accedemos gustosos.

Muy Sr. nuestro y de nuestra mayor consideración. Como V. sabe, por decreto de 8 de Setiembre de este año el Gobierno nombró una comisión que tiene el encargo de abrir un amplia información sobre los puntos siguientes:

Primero. Consecuencias que ha producido la supresión del derecho diferencial de bandera.

Segundo. Medidas que sea procedente adoptar para el fomento de la marina mercante y del comercio nacional.

Tercero. Estudio de las clasificaciones y valoraciones de los tejidos de lana y sus mezclas, comprendidos en el grupo 3.º de la clase 6.ª del arancel de Aduanas vigente.

Cuarto. Rectificaciones que, si proceden, convenga hacer en dichos valores, y clasificaciones, y fijación de los derechos específicos correspondientes a ellas, con arreglo a la base 7.ª de la ley de 1.º de julio de 1869.

A dos solas industrias se refiere especialmente la información de-

cretada; pero, son solo los navieros y los fabricantes de tejidos de lana los interesados en las soluciones que de la información se obtengan? ¿deben acudir a la información y contestar a los interrogatorios que la comisión formule únicamente las industrias naviera y lanera?

Basta enunciar las anteriores preguntas para que aparezca toda su importancia, su generalización, sus enlaces; el problema económico que tanto interesa resolver para salir de esa atonía productora que a tanta distancia la coloca de las restantes naciones de Europa, exceptuando Turquía, Grecia, los principados danubianos y quizás también el principado de Mónaco.

No repetimos, al hablar así, una de esas frases hechas y huecas que sirven para producir efecto y no pueden sujetarse a discusión concienzuda. Compárese nuestra densidad de población con la de Inglaterra, Francia, Italia, Alemania, Bélgica y Holanda, por ejemplo; véase que proporción guardan con las de los citados países las cifras kilométricas de nuestras vías férreas y telegráficas; extiendase el cotejo al comercio de la marina mercante, a las cifras del comercio internacional y del movimiento de correspondencia; hagase extensiva también a la enseñanza, a las letras, a las ciencias y digase lue-

go si exajeramos al hablar del atraso de nuestro país.

No puede negarse en absoluto que España haya prosperado, y notable es el camino recorrido en lo que va de siglo; pero los otros pueblos han marchado con mayor rapidez, hemos quedado rezagados y de aquí el malestar que nos aqueja y que apenas hay necesidad de señalar, pues a cada momento llegan a nuestros oídos los ayes del productor, del consumidor y del contribuyente, tres manifestaciones del hombre útil, que algunos economistas se empeñan en presentar como entidades distintas y hasta antagonicas. ¿Lo repetiremos? ¿Hay que reproducir los lamentos de los ganaderos? ¿La hay de repetir los de millares de infelices que ven arrebatada su propiedad por encontrarse sin recursos para satisfacer los tributos? ¿La hay de hacerse eco de las protestas que levanta la carestía de transportes? ¿Hemos de mencionar la necesidad de repoblar los montes, la falta de canales de riego, el desbarajuste administrativo, la interminabilidad del expediente, la ausencia de obras públicas? Hemos de hablar al corazón de los propietarios, de los obreros faltos de trabajo, al progreso de la mendicidad, a los tristes cuadros que ofrecen familias faltadas de medios para atender a las exigencias del vivir? He-

mos de llamar el rubor a nuestro semblante recordando que son cosas extranjeras las que explotan muchas y muy importantes minas españolas y que, en los asuntos de Europa, se menciona apenas el nombre de la nación que con el descubrimiento del nuevo mundo, inauguró la edad moderna?

Nuestra situación es inferior y triste bajo todos conceptos, lo mismo que bajo el punto de vista de representación exterior, que de actividad interior. Los demás corren y nosotros apenas andamos. Estamos en el deber robustecernos y tomar impulso para recuperar el terreno perdido.

La historia nos dice que podemos ser un gran pueblo industrial, pues lo hemos sido, un gran pueblo agrícola, pues lo hemos sido también; y un gran pueblo marítimo, ya que fuimos los primeros en atravesar el Océano y los primeros que fijamos en los mares el dominio de la Cruz. Ruda es la empresa de regeneración, pero sencilla; laboriosa, pero facilitada por la seguridad que hemos de tener al emprenderla de que cada paso que adelantemos aliviará el malestar que sufrimos.

Cuántas ocasiones se nos presentan para contribuir al progreso nacional; y no olvidemos que la piedra más pequeña contribuye al sostenimiento del edificio.

El que no la venera como devoto, la admire como artista.

El que no la engrandeció como bella, la ataba como espléndida.

El que no la ataca como templo sagrado, la contempla como monumento artístico.

Es severa, sin ser sombría, grande, sin ser aterradora; majestuosa, sin dejar de ser elegante y diuicada.

Completamente a oscuras, según el ritual del día, y llena de gente que escuchaba con recogimiento las lamentaciones del profeta, esos cánticos patéticos con que todos los años renueva la Iglesia católica las tiernas y dolorosas escenas de la pasión de Jesucristo; dos bedeles y dos maceros, con sus varas de plata y sus cirios encendidos, circulaban en torno de la nave principal para evitar cualquier desorden.

Habiase ya sucesivamente apagado todas las velas del tenebrario, y las voces del coro principiaban a entonar el *Miserere*.

Al penetrar Dayagüe en el templo con el alma cegada por la concupiscencia, con el corazón combatido por las pasiones, con la razón embargada con los proyectos de un atentado criminal, las voces del coro, graves, llenas, severas, majestuosas, entonaban el siguiente versículo:

Miserere mei Deus secundum magnam misericordiam tuam.

Et secundum multitudinem miserationum tuarum, dele iniquitatem meam.

Cual si dos pies se le hubieran cla-

vado al pavimento; cual si súbitamente hubiera despertado su alma del sueño funesto en que su amor la tenía sumida, cual si entonces, y solo entonces, hubiera su conciencia sondeado el abismo de crímenes a que su atentado iba a arrastrarle con la cabeza inclinada, con la mirada sin brillo, con el pecho henchido de sollozos, permaneció un momento estupefacto, en tanto que las voces del coro, cada vez más angustias y severas, caían a plomo sobre su cabeza entonando su cántico sagrado.

—Señor, Señor, ¿qué iba yo a hacer? ¿gemía arrepentido el joven estudiante? ¿A qué me iba yo a atrever? Más criminal que David, que arrebató la esposa a su vasallo, yo Dios mío! quería arrebatáros la vuestra... ¿Yo osaba disputar a mi Dios su prometeda?... ¿Cómo romper con el amor carnal del hombre un alma destinada a gozar del amor divino de Jesús...

Y las voces del coro cantaban: *Quoniam iniquitatem meam ego cognosco: et peccatum meum contra me est semper.*

Abatido, anonado ante la enormidad de su culpa, el pecho destrozado de sollozos, los ojos abrasados por escaldantes lágrimas, arrodillóse al lado de un sepulcro, y su guardecida frente se apoyó en el mármol helado de las tumbas.

Ante la tierna mirada de una mujer, el niño habíase de súbito convertido en hombre; ante la severa mirada de su conciencia, el joven se volvía de re-

pentado, anciano.

Su alma, agitada por el remordimiento, doliente, destrozada, sollozante, se inspiraba en el salmo del rey profeta, y en sus profundidades sombreadas por la culpa, y que el arrepentimiento principiaba a iluminar, se alzaba una armonía casi divina que, elevándose quejumbrosa, alada, patética, hasta el trono de Dios, decía con su profeta: *«Averte faciem tuam a peccatis meis: et omnes iniquitates meas dele.»* Aquel cántico sublime que el dolor y el remordimiento hacían brotar en su alma atribulada fue como el germen del magnífico *Miserere* que años más tarde había de resonar bajo aquellas majestuosas bóvedas.

Desde aquel día, desde aquella noche en que el dedo de Dios parecía haber trazado al genio su senda, Dayagüe, ahogando en su corazón su amor, su juventud, sus pasiones, sus deseos, empeñose en que sólo fuera para Dios la ofensa de su dolor, de su virtud, de su talento.

Seis años más tarde, ya gran músico y virtuoso sacerdote, dirigía la capilla de música de la catedral de Salamanca y, dedicado únicamente a expiar su culpa, componía en secreto su magnífico *Miserere*.

Esa rica joya que Salamanca guarda con tan solícito cuidado, y que todas las cuarentenas vuela ansiosa a oír concientemente interesada en esta aventura de la vida del gran compositor

salmantino, oyendo la música esencialmente bíblica de su inmortal *Miserere*, esa música que, elevando el alma de esta morada del llanto, la hace ver la más leve culpa cual imperdonable crimen, postrándose trémula, humillada, gemidora a los pies del Salvador, se nos revelan las torturas, las angustias, los dolores de aquella alma pura y delicada, cuando, al borde del precipicio, Dios mismo pareció detenerla; las torturas, angustias, dolores que su pieron arrancarla tan sublimes lamentos.

Esta culpa, la única que dio sombra a la existencia del célebre maestro; esta culpa, cuyo recuerdo le duró toda la vida, y la que no creyó haber expiado bastante ni con tanta nunca desmentida pureza de sus costumbres, ni con su evangélica sencillez, ni con haber consagrado a Dios su sublime genio; esta culpa y la esperanza del perdón le hacían entonar, en su lecho de muerte, los versículos de su *Oficio de difuntos*, y espiró cantando con la majestad de un ángel que se eleva al cielo.

«Parce mihi, ut videam antequam vocerim, et non subsistan.»

Dayagüe murió a los ochenta y ocho años de edad, el 18 de Diciembre de 1842.

Hoy sus restos mortales yacen en el llamado Panteón Nacional.

FIN.

La información decretada por el Gobierno de S. M. en 8 de Setiembre, es un acto cuyos resultados han de ser de trascendencia suma para la prosperidad del país. Industrias son la naviera y lanera que representan considerables capitales y proporcionan trabajo y pan á miles y miles de familias; y esta sola consideración bastaría para que nadie debiese faltar al llamamiento del Gobierno; pero el deber sube de punto si se tiene en cuenta el enlace de ambas industrias con todos los ramos de producción. La prosperidad de la marina mercante depende de la prosperidad de la producción, que á su vez necesita los servicios de una marina amiga para abrirse mercados y adquirir de primera mano las materias primeras propias de otras regiones. Si el manufacturero, guiado por un ininteligente egoísmo, aboga á toda costa por la baratura de transportes y combate los derechos diferenciales de bandera y de procedencias, ahogará el desenvolvimiento de la industria de transportes marítimos, y dejando de los mercados de origen la bandera nacional, habrá de compararse á segundas máximas lo que necesita y le resultará más caro, y no tendrá quien le interese en exportar sus géneros. Si los navieros abandonan la producción del país, creyendo que sus servicios serán siempre necesarios para surtir al consumo, pronto sentirán el castigo en la disminución del tráfico. Los intereses de una nación son todos armónicos y solidarios, como una es la entidad de la patria para hacer frente á sus necesidades exteriores.

Saltan á la vista los lazos que unen á las dos industrias objeto de la información con otras muchas manifestaciones del trabajo. Ambas marchan enlazadas con las industrias metalúrgicas, tanto para la construcción de máquinas como para la de cascos de buques; la pesca, la fabricación de jarcias y velámenes, la marina de guerra, depende de los progresos de la marina mercante; la ganadería y la industria de productos químicos van unidos á la industria de hilados y tejidos de lana. Y si extendiésemos el razonamiento señalando las relaciones de la ganadería con el cultivo, de la pesca con la alimentación, etc., etc., fácil sería demostrar la íntima armonía á que antes nos hemos referido y que existe entre todos los intereses económicos de un pueblo.

La información decretada en 8 de Setiembre es de interés más general de lo que á primera vista parece, y acudir á ella es obligación imprescindible. Si sus resultados son favorables, como en justicia debe serlo, á los intereses de la producción, habremos dado un paso importante, habremos evitado que se vengán al suelo dos de los pocos ramos de producción que conservan entre nosotros elementos de vigor; y dejaremos el pie sentado para emprender una enérgica campaña á favor de la producción general.

Es notable que los ricos vinos andaluces luzcan apenas en mesas sepañolas; que nuestros minerales

pasen casi todos al extranjero para ser lavados y trabajados; que exportemos la sal y no la aprovechemos fábricas españolas de productos químicos; que nuestro sueldo de sin esfuerzo la patata é importemos la fécula en gran cantidad. ¿Por qué no ha de hacerse en España el trabajo que otros realizan? ¿Por qué hemos de ser humildes braceros en las grandes manifestaciones de la industria moderna?

Esta situación es insostenible, como lo es de los contribuyentes, como lo es de la Hacienda por el estado general económico producido; y no saldremos de ella hasta que un sistema completo venga á impulsar con vigor incontrastable, todas, absolutamente todas las manifestaciones de la producción española, que todas serán débiles hasta que todas sean fuertes: la excepción no cabe, ni en justicia, ni en equidad, ni en convicción general.

Es preciso conquistar la baratura; pero es una verdad que no necesita demostración, de la que la baratura no puede consistir en la multiplicación de los transportes ó en cargar los artículos con transportes innecesarios. No han de resultar más baratas las máquinas construidas al pié de las minas que recargadas con los gastos de un viaje de los minerales y otro viaje de las máquinas? Y en otro sentido, ¿no ha de colocar mejor el vinicultor sus vinos si tiene el mercado cerca, que si el caldo ha de pasar los mares?

Procuraremos, pues, armonizar con las leyes lo que tan armonizado está, y derribando lo que existe, sino construyendo lo que falta. Empecemos por salvar las industrias naviera y lanera: prestemos este gran servicio á todo el litoral español, á la ganadería y á poblaciones tan importantes como Sabadell, Tarrasa, Olesa, Béjar, Alcoy y Antequera, y nos sentiremos luego más fuertes para emprender la campaña decisiva.

El «Fomento de la producción Española» tiene la seguridad de que no dejará V. de acudir á la información y de influir para que no falte persona alguna que esté en condiciones de tomar en ella parte. Es un deber, y solo son grandes los pueblos que saben cumplir con sus deberes.

Somos de V. con la mayor consideración atentos S. S., Q. S. M. B. El vice-Presidente, Jaime Fonrodona.—El Vocal-Secretario, Enrique Batlló.—Barcelona 9 de Octubre de 1878.

Noticias generales

Se ha descubierto en Pompeya el libro de caja de un banquero romano. Mr. Gaston Boisier, competente en estas materias, es quien refiere el hecho. Era un cofre muy grande, colocado en una especie de nicho, encima de una puerta, y conteniendo gran número de tablitas (*tabulae*), sobre las cuales escribían los romanos los borradores de sus documentos, sus billetes de poca importancia, la primera inspiración de sus obras y en fin, todas las escrituras al corrido, reservando el pergamino y el papiro para lo que deseaban conservar definitivamente.

Estas tablitas consistían de ordinario en dos ó tres planchas de madera, unidas entre sí como las cubiertas de un libro, y bañadas en el interior por una pequeña capa de cera, sobre la cual escribían con un punzon de hierro.

Esta sustancia, sin embargo, tan mezquina, tan delicada, tan poco duradera, ha sobrevivido á los accidentes de todas clases que tal vez no habrían podido resistir el mármol ni el hierro. ¡No se concibe cómo en medio de una población abrasada y enterrada, bajo la lluvia de lava y de candentes cenizas, aquellas tablas y aquella cera no se consumieron, y asombra aun más el ver que después de esta terrible prueba hayan podido atravesar diez y ocho siglos de tinieblas y de humedad sin desaparecer por completo!

Es verdad que las tablitas de Pompeya no han llegado hasta nosotros sino en muy mal estado, circunstancia que á nadie causará sorpresa.

Cuando fueron descubiertas no formaban más que un conjunto calcinado, y apenas fueron acariciadas por los rayos del sol que no veían hacia mil ochocientos años, cuando se observó que se agrietaban por todos lados y caían desmigajadas al contacto del aire.

Fueron necesarias infinitas precauciones para poder transportar á Nápoles tan preciosos restos. Y allí, en los talleres dedicados con admirable paciencia á desarrollar y leer los papiros *Herulanum*, se desunieron las tablitas, reuniéndose los pedazos separados, fueron abiertas, y en los sitios en que el calor de la irrupción no había fundido la cera se descifraron los trazos del estilete de hierro.

El éxito, en suma, fué mayor de lo que se esperaba, gracias al hábil y sabio director del museo de Nápoles, M. de Petra, que vigiló los trabajos, y que una vez terminados los dió á conocer al público.

Segun las cuentas, el banquero era muy rico, y se dedicaba poco más ó menos á las mismas operaciones usadas actualmente.

Prestaba dinero á interés bastante subido, y fomentaba la industria y el comercio.

En una palabra, era lo que se llama un hombre útil.

La institución de las Bancas, que creíamos que databa casi de nuestros días, se remonta á tiempos muy antiguos.

¿Acaso no se han descubierto también ciertos ladrillos en Asiria—ladrillos meramente comunes—cubiertos de caracteres cuneiformes, y los cuales no eran otra cosa que libros de memorias, pertenecientes á agentes de cambio?

—A 5,222 hectáreas de tierra asciende el número de las invadidas por la langosta en la provincia de Córdoba.

—En el primer consejo de ministros quedará fijado el día de la convocatoria para la elección de diputados á Cortes en los distritos vacantes.

—En Córdoba han sido quemados algunos cerdos en cuyas carnes se ha encontrado la triquina.

—El gobierno francés ha estimado satisfactorias las explicaciones que ha dado el representante de Alemania en París, á propósito de unas frases del último discurso de M. de Bismark que se habían considerado ofensivas.

Sección local.

Sabemos por conducto fidedigno que obra ya en poder de la Comisión la Real orden, y muy en breve será publicada en la *Gaceta*, para la reinstalación en esta ciudad de la fábrica de cigarrillos de papel.

La hora avanzada en que re-

cibimos esta noticia no nos permite estendernos en dar, con toda latitud y en nombre de Alcoy, las gracias á la activa comisión gestora de tan vital asunto, y al municipio que le ha iniciado. Baste por hoy dejar consignado que las corporaciones que así proceden merecen bien de los ciudadanos cuyos intereses representan tan patrióticamente.

Por nuestra parte, felicitamos al Ayuntamiento por el feliz éxito que ha coronado sus esfuerzos en pro de una mejora tan importante siempre, y especialmente en esta época de crisis, para las clases obreras.

La citada comisión, compuesta de los Sres. Vilalonga y Barceló, sedetendra algunos días más en Madrid con objeto de impulsar en los centros oficiales la tramitación necesaria para que se ultimen los expedientes de expropiación relativos á la carretera de esta á Alicante por Jijona.

Finalizada ya la cosecha de vino en este término, tenemos las mejores noticias de su abundancia é inmejorable calidad.

El resultado en la cantidad ha escedido las esperanzas de los labradores que temían durante el año que la cosecha fuera escasa debido á la falta de lluvias.

Se dice, sin que sepamos de ninguna transacción, que el precio corriente en los nuevos vinos es el de 7 á 8 reales cántaro.

El cielo parece que se va apiadando de nuestra sed de agua. Anteayer noche volvió á caer otro chaparrón. Ojalá el tiempo continúe así, único medio de aliviar la paralización de nuestros obreros y de dar vida á esta hermosa campiña.

Con motivo de la lluvia, y como es consiguiente, no hubo paseo en la feria.

«Con mucha frecuencia recibimos cartas de nuestros suscritores excitándonos á llamar la atención de la autoridad sobre los abusos que cometen los vendedores en el peso de los artículos de primera necesidad.

El asunto no es tan nimio como á primera vista parece, pues como hoy nos manifiesta uno de los referidos suscritores, puede calcularse en unos 6.000 duros diarios el perjuicio que sólo en el peso del pan sufre el vecindario de Madrid.

El remedio á este mal no es nada difícil, pues en París y otras grandes capitales se vende el pan pesado escrupulosamente y completada la pieza si está falta.

No exige menos vigilancia por parte de la autoridad el peso ó la medida de otros artículos de consumo diario é indispensable.

No falta celo en el ayuntamiento para proteger los intereses del vecindario; pero si le falta esa actividad y esa vigilancia constante que se observa en los municipios de capitales mucho más difíciles de administrar que Madrid.

Con estas palabras se lamentaba no hace muchos días *El Im-*

Seccion mercantil.

Alcoy 23 de Octubre de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSIONES.
Alicante, Su. y	3/8	1/2	
Albacete,	1 1/8	1 1/4	
Almería,	5/8	3/4	
Barcelona,	1/4	3/8	
Bilbao,	5/8	3/4	
Bañajoz,	1/4	1 1/8	
Burgos,	7/8	1	
Cádiz,	5/8	3/4	
Cártacona,	7/8	1	
Coruña,	3/4	7/8	
Corloba,	3/4	7/8	
Castellón,	1/4	1	
Granada,	3/4	7/8	
Jaca,	3/4	7/8	
Jerez,	3/4	7/8	
Lérida,	1/4	3/8	
Logroño,	1/4	3/8	
Lugo,	1/4	3/8	
Madrid,	1 1/8	1 1/4	
Málaga,	5/8	3/4	
Murcia,	3/4	7/8	
Orense,	1/4	3/8	
Oviedo,	1/4	3/8	
Palencia,	1/4	3/8	
Pamplona,	1/4	3/8	
Pontevedra,	1/4	3/8	
Palma,	1/4	3/8	
Salamanca,	1/4	3/8	
S. Sebastian,	1/4	3/8	
Santander,	1/4	3/8	
Santiago,	1/4	3/8	
Sevilla,	5/8	3/4	
Tarragona,	1/2	3/4	
Toledo,	1/4	3/8	
Valencia,	1/4	3/8	
Valladolid,	3/4	7/8	
Vigo,	1/4	3/8	
Vitoria,	1/4	3/8	
Zaragoza,	5/8	3/4	
Paris 8 dias vista,	5,05	850	
Londres 90 dias fecha,	48,90		

Hay colocacion para el papel a los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

EL CREUSOT.

CONCLUSION.

No bastando la produccion de las minas de carbon del Creusot para dar abasto a las grandes cantidades de hierro fabricado, la compañía tuvo que adquirir las minas de hulla de Montchamin y Lengpandu, en el departamento del Saone-et-Loire, y las de Decize, en la Nièvre; en 1872 compró las de Montand, Beaubrun y Puy de Dôme, y las de hierro de Isere y Saboya. Por fin, una red telegráfica, pone en comunicación todas las dependencias y minas de aquel vasto establecimiento.

Para completar el cuadro, comprendiendo Schneider que el trabajo del obrero debe ir unido a la instruccion y a la moralidad, instituyó cuatro escuelas de enseñanza elemental y un conservatorio de artes y oficios, en donde el obrero puede alcanzar una gran riqueza de conocimientos. De estos puede cercionarse los visitantes de la exposicion; allí encontrarán en magníficos escaparates diferentes labores de niños y niñas que revelan una gran suma de estudios y de verdadera educacion artistica, aumentada hoy, y suministrada por 35 maestros, que dirigen rigurosos estudios de contabilidad, dibujo, geometria descriptiva, mecánica, física y química. La instruccion en el Creusot es gratuita, y no se admite en ningun taller a ningun operario que, por lo menos, no sepa leer y escribir. Los solos titulos de preferencia son los adquiridos en la escuela. Los más instruidos entran a formar parte de las oficinas, los buenos en los talleres de construcción, y los medianos al servicio de los trabajos más pesados de las minas y fabricas. En 1872 contaba el Creusot con 22.890 habitantes, de los cuales 3.250 asistían a las escuelas, ó sea el 14 por 100.

Treinta y dos hermanas de San José de Cluny dirigen las escuelas de niñas, y como en los trabajos corporales del establecimiento no se ocupan sino muy pocas, y cuando han llegado a la edad de 17 años, dejan la escuela cuando saben perfectamente leer y escribir, tienen conocimientos de contabilidad, geografía e historia, dibujo, faenas de casa, y labores especiales, sobre todo en bordados y punto de gancho. Todo ello está expuesto en el

magnífico pabellon del Creusot en la Exposicion.

Cuenta hoy el Creusot con 2,000 casas, para otros tantos obreros, por las que paga de alquiler al mes 30 reales cada una. Posee dos iglesias católicas, un hospital y varios paseos de aspecto agradable, que sirven de solaz a los trabajadores en los domingos y fiestas. Desde su creacion hasta la fecha ha construido 1.100 locomotoras, 125 martillos-pilon. 168 maquinas para la marina con fuerza de 40.000 caballos vapor, y 630 maquinas fijas de 30.000 caballos de fuerza. La produccion anual se eleva a las respetables cifras siguientes:

715.000 toneladas de hulla.
190.000 id. de fundicion.
160.000 id. de hierro y acero.

En la Exposicion se halla colocado el pabellon de Creusot entre la puerta del Sena y el puente de Jena; de planta rectangular, de aspecto severo y colocadas las armas del trabajo en las dos puertas laterales, sirve como de centinela a la única puerta abierta, que es la central, el modelo del gran martillo-pilon, cuyo peso antes hemos indicado. Reseñaremos los objetos principalmente expuestos, por no hacer demasiado pesado este artículo, recomendando su detenido estudio a los que tengan interes en visitar este grandioso establecimiento.

Figuran en primer lugar el gran plano en relieve de todo el Creusot, y a continuacion los trabajos de las escuelas de ambos sexos, en donde hay primores que admirar; en magníficos escaparates una coleccion completa y debidamente clasificada de todos los minerales de hierro, carbones, herramientas y útiles de las minas y fabricas del Creusot, productos de la fundicion en diversos estados, así como de hierros, y sobre todo una variada y bien presentada coleccion muestras de acero, a la que hoy se consagra especialmente la fabricacion. Admirables son por más de un concepto las grandes piezas de acero forjado y fundido presentadas bajo diferentes aspectos. A la izquierda de la puerta principal hay expuesta una pieza 11^m de longitud y 0'70 de diámetro de acero fundido, que parece se destina para artillar un buque. Mas adelante, en forma de plancha de blindaje, una de acero de 0'20 de espesor, y en el centro, figura, una masa cúbica de acero de 120 toneladas de peso. A la derecha de la puerta principal obsérvese la gran máquina de vapor para buque de guerra, que es la admiracion de todos los visitantes, en donde brillan, a la par que la solidez, la precision en el ajuste, capaz de desarrollar una fuerza de 500 caballos vapor. Junto a ella y en el suelo, está el árbol de acero de 14^m de longitud y 0'40 de diámetro. Son dignos de especial estudio los materiales de ferro-carriles, casi todos en acero, desde el rail hasta la locomotora perfectamente acabada.

Para concluir con este artículo, resumiremos lo dicho en breves palabras: el Creusot se halla hoy a una altura de adelanto moral y material tan grande, bajo la inteligente direccion de Mr. Schneider y compañía, que causa respeto, a la par que admiracion, su brillante instalacion en la Exposicion.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

21 de Octubre.

S.M. el rey ha llegado hoy a las tres de la tarde a Zaragoza.

En Logroño ha tenido un entusiasmo recibimiento y el anciano duque de la Victoria le dirigió palabras muy entusiastas recordando que era súbdito fiel y leal y que esperaba que durante el reinado de D. Alfonso se verificaria la union de todos los españoles para realizar la ventura de la patria.

S.M. el rey le contestó, que el procuraria se realizaran los faustos vaticinios del duque de la Victoria.

Al despedirse se veian las lágrimas en los ojos del ilustre general Espartero.

La recepcion hecha en Logroño a S.M. es una nueva prueba de que siguen en pie las esperanzas de los constitucionales de ser poder en Febrero próximo, y a pesar de la actitud resuelta de los periódicos ministeriales sosteniendo que no hay motivo para un cambio de politica no faltan amigos de la situacion que sospechen en la posibilidad de dicho cambio.

Contribuye a ello la circunstancia de que dos periódicos ministeriales *La Epoca* y *El Diario Español* defienden diariamente que las Cortes soloviviran tres años y que por tanto en los primeros meses del próximo habrá nuevas elecciones generales.

Las personas que calculan desinteresadamente acerca de lo que puede ocurrir no comprenden que estando en manos del Gobierno que las Cortes actuales duren cinco años se realice lo que anuncian los citados periódicos porque en su concepto el gobierno sito de dirigir unas nuevas elecciones generales, y por tanto creen que si las Cortes terminan su vida en Febrero sea para realizar un cambio de politica.

Hoy nada se ha dicho respecto a modificacion en el ministerio para la entrada del Sr. Bagallal.

Las personas bien enteradas desmenten la combinacion en virtud de la cual el Sr. Barzanallana dejaría la presidencia del Consejo de Estado al Sr. Cárdenas y el Sr. Calderon Collantes reemplazaría a éste en la embajada de España cerca de la Santa Sede.

Creo que al Sr. Calderon Collantes no le conviene salir del ministerio sino es para ocupar la presidencia del Tribunal Supremo de Justicia.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, c. Mercado, 23.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tío Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique piblet.

parcial de un abuso que podia entrar en la categoria de delito. La falta de peso, así como la adulteracion de los artículos de primera necesidad, debian ser castigados fuertemente por las autoridades, ya que el público engañado un dia y otro dia, no puede tomarse la justicia por su mano.

De una nota que tenemos en nuestro poder acerca de las multas impuestas la semana pasada por la comision del Repeso y Fiel, resulta una de 50 pesetas con que se castigó a un espendedor de pan, por reincidencia, además de haberle sido decomisado el género.

A nuestro juicio, si esto indica que la Comision vela por los intereses de sus administrados, no es sin embargo, suficiente para atajar el mal y para cortar de raíz.

A 6.000 duros diarios asciende en Madrid el robo que los espendedores de pan hacen al vecindario. ¿Se les saca dicha cantidad en multas? Jamás. Luego roban impunemente. Cuando se les echa una multa por fuerte que sea, tienen para pagarla con el producto de sus robos cotidianos. Lo que se dice de Madrid, en grande escala, es aplicable en menor proporcion á Alcoy.

No basta echar multas; hay que pensar en algo más eficaz.

Anteayer no pudo celebrarse cabildo ordinario por falta de asistencia de Sres. concejales.

El Excmo. Sr. Arzobispo de esta Diócesis, de vuelta de su visita á Bocarrente y Bañeras, regresará hoy á esta Ciudad, según informes que se nos comunican. Saldrán a recibir al Prelado una comision del Ayuntamiento, compuesta de D. José Soler y D. José Barceló; la primera autoridad militar de la plaza, otra comision del clero, más varias personas particulares de significacion.

El último Domingo ingresaron en la Caja de ahorros Rvn. 3,722 por 58 imposiciones de las cuales una es nueva.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Juan Capistrano conf
SANTO DE MANANA.—S. Rafael Arcángel.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Jefe de día el C. T. C. primer Gefe del Rey.
Hospital y provisiones, capitán de la reserva.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del día anterior.	53
Entrados.	2
Salidos.	2
Muertos.	1
Existencia para el día siguiente.	52

SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del día anterior.	51
Entrados.	5
Salidos.	4
Muertos.	0
Existencia para el día siguiente.	51

Alcoy 22 de Octubre de 1878.

El Director.

CARMELO MARTINEZ PRBO.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telégrafos es la *ménos costosa y mas rápida* de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un jóven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año os necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matricula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra...

Impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (22)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresion y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martin 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martin, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elastá, cotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadadas lejitimas de Palma a precios de fábrica.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

TIENDA

DE

NARCISO GUILLEN

Mercado 12 y 14.

El dueño de este Establecimiento, deseoso de complacer al público en general, además de los artículos de ferreteria y quincalla cuya numerosa clientela ya conoce; con el fin de que no se carezca de un artículo indispensable como los Cristales planos de todas dimensiones, ha ampliado su establecimiento con un variado surtido habiendo recibido a la vez:

Paraguas última novedad, desde 24 hasta 120 rs.

Lana de Pampiona para colchones a 150 rs. arroba. (12)

Se vende un carruage de lujo de cuatro ruedas.

En esta Administracion darán pormenores. (22)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones.

Se cederán a precios económicos. (21)

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han nombrado para la venta de 30,000 cántaros de vino de color y 5,000 de mesa, todos de la presente cosecha a D. Emilio Perez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú.

Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi. (6)

D. CARLOS VERDÚ de Ibi.

Este comisionista de vinos está dispuesto a comprar a precios corrientes la cantidad de este liquido que la Asociacion de Viticultores de Ibi anuncia para la venta. (3)

A los Fabricantes de Paños y de Papel.

En la bajada de S. Roque fabrica de jabon, se vende sebo fundido en latas de una arroba y media al precio de 54 rs. arroba de 30 libras.

Este material indispensable para quienes se utilizan de vapores motores, lo encontrarán en dicho establecimiento igual al que consumen de Valencia. Si se desea se llevará a domicilio. (6)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado en esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

Hay por vender.

Una máquina de vapor de la fuerza de 4 caballos, de mediana presión a dos cilindros y condensador horizontal, con caldera de 6 caballos y hervidores; con todos sus accesorios; la cual se halla en perfecto estado de conservación.

Dará razon D. José Roure, c. san Francisco, núm. 24. (22)

SE ALQUILA.

El espacioso local que ocupa el Café de las Delicias con muchas luces y bien ventilado, situado en la calle de Santa Elena, número 5. (19)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido. En esta Administracion están de muestra.